## **DIPUTADOS INICIAN ANÁLISIS DE INICIATIVAS**

## Reforma electoral de consenso, proponen

POR IVONNE MELGAR Y XIMENA MEJÍA

Al iniciar el análisis electoral en la Cámara de Diputados, tanto el blo-que oficialista como la oposición se manifestaron por construir una re-forma de consenso que tome en cuenta las posi-ciones de todas las fuerzas partidistas.

Al ser cuestionado sobre si avalarán la ini-ciativa presidencial que busca definir a los futuros consejeros mediante el voto popular, el dirigen-te priista, Alejandro Mo-reno Cárdenas, dijo que "jamás se transitará con ese tema" porque hay un apoyo total al INF y tam-bién al Tribunal Electoral. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de

Diputados, Santiago Creel (PAN) se pronunció en el mismo sentido: "Novamos a permitir que se destruya el elemento esencial del árbitro electoral que pre-cisamente es su forma de

integración". En la reunión de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y de Re-forma Político-Electoral tanto el diputado Mo-reno Cárdenas, como el jefe de la bancada, Rubén Moreira, se definieron comprometidos en no permitir ningún retroce-so democrático ni que se lastime a las autoridades electorales

Los trabajos iniciados ayer buscan cons-truir un dictamen de reforma electoral con las más de 100 propues-tas acumuladas de todas las fuerzas parlamenta-rias, incluyendo la ini-ciativa presidencial que busca transformar al INE en Instituto Nacional de Elecciones y Encuestas y que tanto sus integran-tes como los del Tribunal Electoral se definan mediante voto universal

El jefe de la bancada de Morena, Ignacio Mier, confló en que el proyecto estaría listo para ser vota-do en noviembre. El PRI dijo no tener prisa porque el tema predominante el próximo mes será el análisis de la distribución pre-

supuestal para 2023. Al advertir que en Ac-ción Nacional "Jamás vamos a atentar contra las facultades de las auto ridades electorales", el coordinador de la banca-da, Jorge Romero, llamó a Morena a que se enfouen en los temas donde hay coincidencias.

#### MORENA QUIERE **ACUERDO**

Al respecto, el jefe de la diputación morenista y también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro,

NO OBSTANTE, LA OPOSICIÓN advierte que no permitirá cambios en la integración del INE; el dictamen podría ser votado en noviembre, prevé el líder de la bancada de Morena



Diputados de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y de Reforma co-Electoral iniciaron el análisis de las iniciativas; Morena prevé un dictamen para noviembre.

## MC acusa que se trata de una farsa

Sólo la bancada de Movi miento Ciudadano puso distancia del acuerdo de integrar, en las próxi-mas 24 horas, un grupo de trabajo con 21 legisla-dores de cada una de las tres comisiones que formularán el dictamen

"Están preparando un dictamen que van a presentar en medio del Mundial de Futbol porque quieren ocultar la ealidad (...) Movimiento Ciudadano quiere infor-mar de frente a ustedes y ante los mexicanos que no va a participar en esta farsa", expuso el diputado Salvador Caro. "Este proyecto no-

civo amerita que la socledad se movilice, que hable para evitar darie la infraestructura al Pre-sidente de la República para este proyecto parademocrático que sólo busca institucionalizar el mecanismo para poner en la Presidencia a uno de sus títeres", planteó el representante de MC.

celebró las palabras expresa-

das por su homólogo del PAN.
"Quiero hacerlas mías
porque a todos nos congratula una reforma electoral en México, respetando las po-siciones, con la mayor aper-tura, poniendo la atención primero a escuchar y deri-vado de ello poder discernir y construir un proyecto que haga suyas las voces de todos los partidos políticos y de to-dos los actores en lavida política, incluida, porque así debe de ser, el pleno derecho que tiene de iniciativa el Presi-dente de la República", expu-so el diputado Mier Velazco. Simultáneamente, en

entrevista, el líder de Morena Mario Delgado, también dio su punto de vista, asegurando que su partido no promoverá cambios en materia electoral que puedan restarle legitimidad a la elección de 2024 que,

dijo, ganará su partido.
"No solo se va a analizar la
iniciativa del Presidente de la República, sino, por lo menos otras 50 iniciativas que son constitucionales y otras 54 que son secundarias. "Necesitamos una reforma

electoral que no le vaya a qui tar legitimidad al proceso del 2024 (...) No vamos a hacer un ejercicio de Reforma que ponga en duda la legitimidad de ese triunfo rumbo al 2024" planteó el dirigente.

## HASTA LOS DUROS HABLAN DE DIÁLOGO

La reunión de las comisio nes unidas se caracterizó por el tono conciliador de par-te de legisladores que suelen descalificar al INE, como el expresidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, quien des-de ese cargo presentó con-troversias constitucionales y denuncias en contra de los conseieros electorales.

"Todos tenemos elemen-tos que queremos que se plasmen en esta reforma. Creo que es momento de abrir la comunicación con to das las fuerzas políticas para juntos, escuchándonos, sien-to sensatos, construir una reforma electoral que necesita México. Es momento de ha-

cer política", dijo el morenista. El petista Gerardo Fernán-dez Noroña igualmente se abstuvo de personalizar sus cuestionam entos.

"Se ve nada sencillo cons-truir un acuerdo. Hay po-siciones, aparentemente, demasiado encontradas" asumió el diputado del Parti-do del Trabajo. Pero confió en que podrán llegar a los acuer-dos que permitan alcanzar "una reforma constitucional que haga más sólido y más confiable, todavía, el proceso tan importante que llevare-mos a cabo en 2024".



Quiero hacerlas mías porque a todos nos congratula una reforma electoral en México, respetando las posiciones, con la mayor apertura."

IGNACIO MIER VELAZCO COORDINADOR DE MORENA



No sólo se va a analizar la iniciativa del Presidente de la República sino, por lo menos, otras 50 iniciativas que son constitucionales y otras 54 que son secundarias.

MARIO DELGADO



Jamás vamos a atenta contra las facultades de las autoridades electorales.

JORGE ROMERO

Apoyará PRI propuesta de 4T de 'democracia menos onerosa'

## Busca Morena iminar a

Discuten diputados reforma electoral y 'Alito' Moreno encabeza la ruta

Y MARTHA MARTÍNEZ

La bancada de Morena arran-có la ruta legislativa de la reforma electoral que pretende eliminar al INE para crear un nuevo organismo más pequeño cuyos integrantes sean electos en votación popular

La propuesta busca tam-bién achicar al Tribunal Elec-toral, aplicar recortes finan-cieros a los órganos electorales y eliminar legisladores plurinominales, lo que refor-zaría la presencia de Morena y bajaría la de opositores.

A propuesta del coor-dinador de Morena, Igna-cio Mier, en la sesión de Comisiones Unidas de Puntos misiones Unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Política-Electoral, y de Go-bernación, presidida esta úl-tima por el dirigente priista Alejandro Moreno, se apro-bó la creación de un grupo de trabajo con 21 integrantes

Con tres representantes por partido, el grupo de tra-bajo retomará las propuestas de 107 iniciativas de reforma electoral en nivel constitu-cional y en leyes secundarias.

La vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, re-marcó que el objetivo de la reforma es lograr la austeridad en los órganos electo-rales. "Vamos por un nuevo sistema electoral en México, un sistema que sea austero, en el que se erradique la co-rrupción, la dilapidación del rrupcion, ia infinitación del erario y garantizar un sis-tema electoral certero, legal, imparcial, objetivo e inde-pendiente", sostuvo la legis-ladora morenista.

El grupo parlamenta-rio del PRI, encabezado por Alejandro "Alito" Moreno, se dijo dispuesto a una nego-ciación por una democracia "menos onerosa".

"Estoy seguro de que po-demos encontrar consensos que abonen a un sistema electoral más transparente, más confiable y menos one-roso", planteó Moreno Cár-denas, en una reunión en la que bromeaba con Mier v trataba de disimular carcaja-das, mientras otros legislado-

res tomaban la palabra.

Así, le toma la palabra a

Morena para aplicar recortes a los órganos electorales

tes a los organos electorales y procurar desaparición de estructuras que lleven a un ahorro en el gasto electoral. Las bancadas del PAN y PRD accedieron a negociar una eventual reforma, mien-tras que Movimiento Ciudadano se levantó de la mesa.

El coordinador del PAN, Jorge Romero, se sumó a la negociación de la reforma





INE 0 14.4

AIFA 104



Tren Maya **300** 







electoral, con la precisión de que no aceptarán reformas que afecten las facultades de las autoridades electorales.

Horas después de arran-car en la Cámara de Diputados el proceso para dise-ñar una reforma electoral, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, insistió en que esta no es para mejorar el sistema democrático, sino para propi-ciar "la captura" del instituto. "La reforma electoral no

siempre es un mecanismo para mejorar lo que se tiene, puede también ser un mecanismo para regresión anti-democrática", indicó en una conferencia en la Escuela Judicial Electoral.

## UNA REFORMA A SU CONVENIENCIA

Morena pretende

## 1. ELIMINAR AL INE

- Crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas.
- Centralizar elecciones.Pasar de 11 a 7 consejeros. ■ Reducirlos de 9 a 6 años.
- Elegirlos en votación.
   El Congreso propone 20, la Corte 20 y AMLO 20.
- El presidente del INEC será el más votado.

  Ante la falta de un
- consejero, el Congreso designa al sustituto.
- 2. NUEVO TRIBUNAL
- Los 7 Magistrados
- Los / Magistrados se eligen por votación.

  Su periodo baja de 9 a 6 años.

  El Congreso propone 10, la Corte 10 y AMLO 10.

  La presidencia se definirá por elección de sus integrantes. integrantes.
- Se reduce de 4 a 2 años. El Tribunal Electoral absorberá a todos los tribunales locales.

## 3. ENCOGER AL LEGISLATIVO

- La Cámara pasaría de 500 a 300 legisladores. ■ Desaparecen
- los plurinominales.

  Los diputados serían electos en una lista por cada estado.
- A cada estado
- se le asignaría un número de diputados según su población.
- Los candidatos con más votos ganan.
   Se favorece al partido
- mayoritario (Morena).

  El Senado se reduce de 128 a 96 senadores
- Se recortan los Congresos locales, perderían entre 15 y 45 diputados

#### UN CONGRESO GUINDA

De prosperar la reforma así quedaría

**EN DIPUTADOS** OPOSICIÓN MORENA **ACTUALMENTE** REFORMA SIN PLURIS 45%

#### **EN SENADO**

ACTUALMENTE 41%



## Diputados de PRI, PAN y PRD, dispuestos a dialogar para una posible reforma electoral

### ENRIQUE MÉNDEZ Y GEORGINA SALDIERNA

En una primera aproximación, los partidos en la Cámara de Diputados definieron posturas en torno a 
una eventual reforma electoral, y si 
bien PRI, PAN y PRD expresaron su 
disposición a la búsqueda de acuerdos, acotaron que no aprobarán nada que vulnere la autonomía de los 
órganos electorales.

"De manera firme, categórica y contundente, señalo que en el PRI no aprobaremos nada que dañe al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", atajó el dirigente nacional priísta, Alejandro Moreno Cárdenas.

Durante una reunión de trabajo donde confluyeron un centenar de diputados de las comisiones de Puntos Constitucionales, Gobernación y Reforma Político Electoral, las bancadas acordaron constituir un grupo de trabajo –formado por 21 legisladores— que revise el cúmulo de iniciativas y proponga una ruta que permita confeccionar una sola, de "carácter colegiado", según planteó Morena.

Aunque Movimiento Ciudadano aseguró que el acuerdo es discutir un proyecto en noviembre mientras transcurre el Mundial de Qatar, el coordinador priísta Rubén Moreira definió que su bancada no tiene prisa por votar una reforma, además de que no existe ni siquiera un borrador.

Por primera vez también PAN y PRD expresaron abiertamente su postura. El coordinador panista, Jorge Romero, se refirió incluso a una "potencial reforma electoral" y paralelamente el blanquiazul presentó una iniciativa para reducir de 8 a 4 por ciento la sobrerrepresentación de los partidos en las cámaras.

Morena reiteró que apuesta por una negociación, antes que imponer su mayoría mecánica. "Agradezco la disposición de los coordinadores y de los presidentes de las comisiones para que logremos, en un ejercicio democrático, político, construir una reforma electoral que garantice que evolucionemos en la transición democrática", indicó.

Asimismo, en declaraciones por separado, PAN y PRI respondieron a la opinión de la Convención de Venecia, que alertó del riesgo por la iniciativa presidencial en esta materia.

Al respecto, Moreno Cárdenas puntualizó que "el PRI no permitirá ningún retroceso democrático, pero tampoco que de otras latitudes donde tienen serios problemas electorales nos vengan a decir qué sí podemos hacer y qué no".

Agregó que para el tricolor "la barrera es infranqueable: no poner en riesgo comicios democráticos y creíbles; no entregar el padrón y los datos biométricos de millones de mexicanos al gobierno; no permitir que el crimen organizado se vincule o participe en los procesos electorales del país".

El presidente de la cámara, Santiago Creel Miranda (PAN), comentó a su vez sobre las conclusiones de la convención: "Les agradecemos mucho sus opiniones, pero tenemos las propias y estamos convencidos de ellas".

Por su parte, Moreira expuso que su partido "no anticipa su voto en favor de ninguna reforma, pero es importante que todas las iniciativas se desahoguen".

Señaló que el PRI acude al diálogo, pero "hemos dicho claramente, que tenemos un límite: no vamos a permitir que se dañe la autonomía del INE y el Tribunal Electoral, su certeza, transparencia y en todas las condiciones que hagan posible su trabajo". Diputados del partido narania no asisten a comisiones

## Arranca discusión de la Electoral; MC no acude

IGNACIO MIER, presidente de Jucopo, asegura que Morena busca crear una reforma sin imposiciones; PAN, PRI y PRD ratifican que mantendrán su defensa al INE y TEPJF

#### · Por Manuel Velázquez v Yulia Bonilla

ma Política-Electoral, Puntos Constitucionales, así como Go-bernación y Población, iniciaron aver las reuniones de trabajo con miras a concretar una Reforma Electoral, aun que Movimiento Ciudadano se deslindó de los trabajos.

Seis de las siete fuerzas partidistas coincidieron en la necesidad de mejorar el marco jurídico de las elecciones, ha cerlas menos complejas y disminuir sus costos, y como punto de salida acordaron crear un grupo de trabajo en el que se congreguen todos los puntos y se tenga un predictamen a finales de noviembre.

## ELDATO

EL LÍDER de Morena en Diputados, Ignacio quiere" hacer valer mecánicamente su mayo durante la discusión de la Reforma Electoral

El presidente de la Junta de Coordi nación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, expuso que Morena busca crear una reforma en favor de la ciudadanía, que no tenga imposiciones. Dijo que será colegiada y tomarán en cuenta 104 iniciativas que tienen en esas comisiones unidas, incluida la del Presidente.

El objetivo, explicó, es hacer una transición democrática en México y se trabajará bajo los siguientes ejes: "Régimen politico; el segundo eje se refiere a instituciones electorales; el tercero se refiere al sistema de partidos; el cuarto, a un tema importante de nuestro tiempo: el género, la inclusión y la diversidad; y el último, a la justicia electoral'

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, ratificó que su partido mantendría su firme defensa al árbitro electoral: "El INE no es del Gobierno en turno, el INE no es de los partidos políticos; el INE

es y debe ser de las y los ciudadanos". Sin embargo, agregó que "desde nues-tro punto de vista, no es necesario ahora, frente a una elección rumbo a la Presi-dencia en 2024, modificar el marco constitucional", pero sí hacer modificaciones a las leyes secundarias para mejorarlo. Salvador Caro, de Movimiento Ciu-

dadano, aseguró que su partido no había suscrito en la Junta de Coordi-nación Política la realización de estas reuniones. Seria crear un "dictamer a modo" para poner la estructura del INE a disposición del Presidente de la República; "es un proyecto parade-mocrático que va a desvirtuar nuestro sistema, va a desvirtuar el esfuerzo de muchos mexicanos\*, dijo.



## Objetivo

Los ejes por los que se abordarán los cambios son: • Régimen político

- Instituciones electorales O Sistema de
- partidos O Género
- inclusión y diversidad
- Justicia

## AMLO pide considerar las opiniones... hasta la de FCH

· Por Jorge Chaparro

jorge chaparro@razon.com.mx

ES SANO que haya opiniones diversas y que sean atendidos por los legisladores. consideró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al responder a la decla-ración de la Comisión de Viena, órgano del Consejo de Europa, que alerta sobre riesgos para la democracia con la Refor-

ma Electoral propuesta.
"Pues son buenas esas opiniones porque tengo entendido de que ya se va a discutir en el Congreso, ya va a entrar a debate lo de la Reforma Electoral hoy. Entonces, que los legisladores tomen en cuenta todas las opiniones, hasta la de Calderón, que dice que... ¿Cómo fue que dijo Calderón? Que en este mes se acababa la democracia en México. Así fue. ¿no?", fustigó el mandatario.

Recordó que la iniciativa de reforma que impulsa su administra-

ción se basa en ejes de mayor participación democrática. "Primero, que para garanti-zar elecciones limpias y libres se tenga autoridades electorales imparciales, y que estas autoridades, en vez de ser nombradas por las cúpulas del poder económico y del po-

der político, las elija el pueblo,

los consejeros los elija el pueblo, que los magistrados del TEPIF los elija el pueblo, que este nuevo organismo sea el encar-gado de organizar todas las elecciones en el país porque en cada estado hay un organismo igual, que no se gaste tanto porque actualmente el INE y el tribunal son los que más gastan en el mundo en la organización y en la ejecución de las elecciones", estimó

López Obrador añadió que también se debe reducir el número de legisladores y los plurinominales. "Y que los candidatos para los órganos de dirección en el Insti-tuto Electoral o en el Tribunal Electoral los proponga el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial y que el pueblo decida, esc es todo", acotó.

Cuestionado sobre si México está pre parado para la democracia, insistió en que el pueblo siempre ha estado listo,

pero no ha tenido las herra mientas adecuadas, hasta que él llegó a la presidencia.

"Siempre ha estado, nada más que la familia del poder econômico y político no lo había permitido, y se imponían con fraudes, lo que pasa es que en el 18 no pudieron porque fue todo un pueblo, y así va a seguir hacia adelante", dijo.

La comisión de Venecia advirtó el lunes que las pro-puestas electorales del actual Gobierno, arriesgan la confian-za en los organismos del Estado mexicano en la materia.

"Es un proyecto que está descalificado por científicos, por politólogos a nivel lo-cal y global; es un proyecto que está des-calificado por la Comisión de Venecia, que es el máximo órgano que evalúa la democracia en Europa", enfatizó el legislador, quien anunció que su partido no iparía en estos encuent

El dirigente nacional priista y también presidente de la Comisión de Gobernación y Población, Alejandro Moreno, ase guró, al respecto de la reforma: "Categóricamente, en el PRI no aprobaremos nada que atente contra el INE y el TEPJF

Reiteró que en su partido están por el ahorro de recursos en los comicios, hacer

uso de la urna electrónica y revisar los procesos sancionadores de las autorida-des electorales.

El panista Jorge Romero Herrera coordinador de la bancada, respaldó la necesidad de disminuir los costos de las elecciones, pero sin atentar contra las instituciones. "Nosotros ponemos sobre la mesa figuras muy importantes ya platicadas, como una segunda vuelta elec-toral, por lo menos en una elección pre-sidencial; existan elecciones primarias como métodos ordinarios en los partidos políticos para involucrar a la ciudadanía en la elección de candidaturas de muje res y hombres", dijo.

# Afloran diferencias al iniciar debate de reforma electoral

En tanto que PRI, PAN y PRD cerraron filas para que "nada vulnere" al INE, Morena y sus aliados reiteraron sus irreductibles para contar con un sistema que no dilapide el erario

#### ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

- marking its distribution of course or a

Con posiciones encontradas inició el debate entre diputados para construir una reforma político-electoral en México.

En la instalación de las Comisiones Unidas de Reforma Politico-Electoral, Puntos Constitucionalesy Gobernación, los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD cerraron filas en decir sí a una reforma político-dectoral, "pero nada que vulnere a los órganos dectorales", mientras que Morena y sus aliados se dijeron abiertos al diálogo, pero reitenaron sus irreductibles "para contar con un sistema austero" que no dilapide el erario.

En el acto se dio a conocer que hay 107 iniciativas presentadas por todos los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, además de una recibida desde el Poder Ejecutivo.

Movimiento Ciudadano adelantó que no participarán en lo que consideraron una "farsa", mientras que Morena y sus aliados aseguraron que privilegiarán el consenso y no aplicarán su mayoría aplastante.

Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, advirtió que "no vamos a permitir que se dañe al INE ni al Tribunal Electoral federal", mient ras que el dirigente nacional deltricolor, Alejandro Moreno, sostuvo que están dispuestos a discutir, pero aclaró que para su partido "la barrera infranqueable es no poner en riesgo elecciones democráticas y creibles, no entregar un padrón electoral y los datos biométricos de millones de mexicanos al gobiemo, no permitir que el crimen organizado se vincule o participe en los procesos electorales de nuestro país y avanzar hacía el voto electrónico".

Jorge Romero, coordinador del PAN, detalló que el requisito sine qua non de su bancada, es



En la instalación de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación estuvieron los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN, PRD y Morena en San Lázaro.

que "no habremos de dictaminar una reforma que es dada desde otro poder".

El panista expuso que los temas relevantes para el albiazul son la segunda vuelta electoral, elecciones primarias, elecciones paritarias y reducir o desaparecer la sobrerrepresentación.

Luis Espinosa Chizaro, coordinador del PRD, dijo que si bien "hay tela de donde cortar" porque "jelano que es perfectible nuestro sistema democrático!", en su bancada no permitirán vulneraciones al órgano electoria: "Hay que decirlo con claridad: el INE no es de los partidos políticos, el INE es y debe ser de los ciudadanos".

El diputado de Movimiento

### LUIS ESPINOSA CHAZARO

Diputado del PRD

"Hay que decirlo con claridad: el INE no es del gobierno en turno, el INE no es de los partidos políticos, el INE es y debe ser de los ciudadanos"

Ciudadano Salvador Caro denunció que lo que impulsa Morena "es un proyecto parademocrático que va a desvirtuar nuestro sistema, lo que están haciendo es darle las condiciones a su Presidente para que ponga a su titere", por lo que anunció que su partido "no va a participar en esta farsa".

El presidente de la Jucopo y coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, sostuvo que el compromiso de su bancada será el de "nola imposición de la mayoría de manera mecánica"; sin embago, la vicecoordinadora, Aleida Alavez, aclaró que ello no impedirá que defiendan la iniciativa presidencial.

"Quienes pertenecemos al

"Quienes pertenecemos al proyecto que encabeza el Presidente de la República coincidimos con el planteamiento de crear un nuevo sistema electoral en México, un sistema que sea austero", declaró. ●

## 107 INICIATIVAS

se han presentado por todos los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados.

## ALERTA CUAUHTÉMOC CÁRDENAS

## Reforma al INE 'puede afectar la democracia'

Se le podría quitar poder al instituto para entregárselo al Presidente, señala

PEDRO HIRIART

El excandidato a la Presidencia y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, aseguró que la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador puede afectar la vida democrática del país.

"Me preocupa también lo que se ha venido anunciando de una reforma de carácter electoral, que pudiera poner en riesgo la autonomía de la autoridad electoral", aseguró.

En este sentido, detalló que, con los cambios, se podría estar poniendo en riesgo la independencia del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Me parece que éste (la autonomía) es uno de los grandes logros de nuestra democracia, y todavía nos falta mucho para tener una so-



PRESENTE. Cuauhtémoc Cárdenas, ayer, en un foro organizado por MC

ciedad igualitaria, un Estado que se desenvuelva con una plena vigencia de la ley, pero me preocuparia que se perdiera la autonomía no formalmente, pero sí de hecho".

Además, alertó que con esta reforma se le podría estar quitando poder al instituto electoral para entregárselo al Presidente.

"Que se pretenda devolver el manejo del padrón electoral al Ejecutivo, me parece que este sería un retroceso muy serio, si es que esto llegara a darse", puntualizó.

Durante el foro El Futuro es Socialdemócrata, organizado por MC, Cárdenas advirtió que la democracia se vería perjudicada en caso de que los integrantes de los órganos electorales sean elegidos por votación.

Al respecto, dijo que, en caso de concretarse la propuesta, se le otorgaría más poder a las organizaciones que ya dominan la escena política.